



NAC-USA
DEVELOPMENT
INSTITUTE



Artículos de la fe



Artículos de la fe (La Confesión de fe nuevoapostólica)

Introducción

Una Confesión de fe¹ resume el contenido esencial de una doctrina de fe. Cada denominación profesa una Confesión de fe que se distingue de todas las demás. Los que pertenecen a esa denominación dan a conocer su lealtad a través de la profesión de esa Confesión de fe. Los cristianos nuevoapostólicos profesan la Confesión de fe nuevoapostólica.

Este curso te proporcionará una comprensión de las Confesiones de fe bíblicas y de cada uno de los artículos que componen la Confesión de fe nuevoapostólica. La Confesión de fe se puede utilizar para definir tu fe.

Confesiones de fe bíblicas

En el Antiguo Testamento, la confesión a Jehová como el Dios de Israel estaba relacionada con Su salvación del pueblo de Israel del cautiverio en Egipto. Tal confesión del Dios de Israel como el único Dios verdadero exigía el rechazo de todos los demás dioses. Esa confesión hizo que se apartaran de las naciones que los rodeaban y que reconocían diversos dioses.

Las Confesiones de fe del Nuevo Testamento expresan el acto de salvación de Dios al enviar a Jesucristo. Ya durante los primeros años del cristianismo, hubo declaraciones que los cristianos hicieron como expresiones de su fe en el bautismo y durante sus reuniones. Lee las siguientes declaraciones:

¹ También conocida como «**credo**».

- «¡Jesús es el Señor!»
- «Ha resucitado el Señor verdaderamente»
- «Ven, Señor»
- «El Señor viene»

Las Confesiones de fe de la Iglesia antigua

Las dos Confesiones de fe más importantes de la iglesia antigua son el credo de los Apóstoles y el Credo de Nicea-Constantinopla.

Algunas de las declaraciones esenciales del Credo de los Apóstoles se basan en el sermón predicado por el apóstol Pedro en la casa de Cornelio. Las creencias básicas de este Credo se recopilaron en el siglo II y se complementaron ligeramente en el siglo IV.

El Credo de Nicea-Constantinopla fue el resultado de un concilio que convocó el emperador Constantino en el año 325. El Credo fue más allá del alcance del Credo de los Apóstoles al consagrar la confesión de la Trinidad de Dios y enfatizar las características distintivas de la Iglesia.

La Confesión de fe nuevoapostólica

En la Confesión de fe nuevoapostólica se expresan la fe y la doctrina de la Iglesia Nueva Apostólica.

La Confesión de fe nuevoapostólica es el resultado tanto de la interpretación de la Sagrada Escritura por parte de los apóstoles como de los Credos de la iglesia antigua. En términos de contenido y lenguaje, su forma actual se ha desarrollado en concordancia con los avances en curso de la doctrina y la profundización del conocimiento.

La Confesión de fe se formuló con la conciencia de que el amor, la gracia y la omnipotencia de Dios no se pueden explicar completamente. Estos siempre serán más grandes que cualquier cosa que los seres humanos puedan decir sobre ellos. La Confesión de fe no establece ningún límite que niegue a otros cristianos el acceso a la salvación.

A lo largo del tiempo, la Confesión de fe llegó a propagar la creencia en:

- El trino Dios
- Jesucristo como Dios encarnado
 - o Su muerte en sacrificio

- o Su resurrección
- o Su retorno
- La Iglesia como instancia transmisora de salvación
- El envío de los Apóstoles
- Los Sacramentos como expresiones del amor y el cuidado salvífico de Dios

Los artículos de la fe

Dediquemos unos minutos a revisar cada uno de los diez artículos de la fe.

Los primeros tres artículos describen al Dios trino.

El primer artículo de la fe: *«Yo creo en Dios, el Padre, el Todopoderoso, el Creador del cielo y de la tierra».*

El primer artículo habla sobre la existencia de Dios, el Padre, como el Creador, que se muestra tanto en el Antiguo como en el Nuevo Testamento. La creación comprende cielo y tierra, ya que tanto lo material y lo espiritual existen gracias al acto creador de Dios. Dios es el Autor de la realidad entera, y ella da testimonio de Él.

El segundo artículo de la fe: *«Yo creo en Jesucristo, el unigénito Hijo de Dios, nuestro Señor, concebido por el Espíritu Santo, nacido de la virgen María, que padeció bajo Poncio Pilato, que fue crucificado, muerto y sepultado, que entró en el reino de la muerte, que al tercer día resucitó de los muertos y ascendió al cielo, y está sentado a la diestra de Dios, el Padre todopoderoso, de donde vendrá nuevamente».*

El segundo artículo de la fe habla sobre Jesucristo, que es el fundamento y contenido de la fe cristiana. Cada enunciado de este artículo tiene una relación directa con el Nuevo Testamento. El artículo describe quién es Jesús, tres acontecimientos importantes de Su vida terrenal, y declara que el Señor exaltado vendrá nuevamente.

El tercer artículo de la fe: *«Yo creo en el Espíritu Santo, en la Iglesia, que es una, santa, universal y apostólica, en la comunión de los santos, en el perdón de los pecados, en la resurrección de los muertos y en la vida eterna».*

Este artículo confiesa la fe en el Espíritu Santo, que es la tercera Persona de la Divinidad, y la fe en la Iglesia, la comunión de los santos y la salvación consiguiente.

Una obra del Espíritu Santo es la Iglesia. La Iglesia no es algo que salió de los hombres ni fue creado por ellos, antes bien es una dádiva divina. Es la reunión de aquellos que están

bautizados, llevan su vida en el seguimiento a Cristo y se confiesan a Jesucristo como su Señor. El destino de la Iglesia de Jesucristo consiste, por una parte, en hacer accesible al hombre la salvación y la comunión eterna con el trino Dios y, por otra parte, en ofrecer adoración y alabanza a Dios.

El hecho de que la Iglesia de Jesucristo es una, tiene su fundamento en la confesión a Dios, que es uno. La santidad de la Iglesia ha sido concedida a la Iglesia por Dios. En ella se hace visible lo santo —por ejemplo, en los Sacramentos— y obra en ella el Espíritu Santo. La universalidad o catolicidad de la Iglesia significa que abarca todo, es decir, que supera ampliamente todo lo que el hombre puede llegar a experimentar. La Iglesia es apostólica porque en ella es proclamado el Evangelio de la muerte, la resurrección y el retorno de Cristo, así como lo han predicado los Apóstoles del primer tiempo. Por otro lado, la Iglesia es apostólica porque en ella el ministerio apostólico se hace realidad históricamente en Apóstoles actualmente activos.

Los artículos cuarto y quinto describen la actividad de los apóstoles y los demás ministros de la iglesia.

El cuarto artículo de la fe: *«Yo creo que el Señor Jesús gobierna en Su Iglesia y que para ello ha enviado a Sus Apóstoles y hasta Su retorno aún los envía con el encargo de enseñar, de perdonar pecados en Su nombre y de bautizar con agua y con Espíritu Santo».*

Este artículo de fe declara que Jesucristo gobierna Su iglesia y que el envío de los Apóstoles es una expresión de este reinado.

Este artículo trata primero del reinado de Jesucristo. Él es quien gobierna en Su Iglesia, porque «Él es la cabeza del cuerpo». Este reinado halla expresión, entre otras cosas, en el envío de los Apóstoles. El mandato misionero (es decir, la Gran Comisión [Mt. 28:16-20]) muestra que el anuncio del Evangelio y la dispensación de los sacramentos estaban originalmente ligados al apostolado.

El encargo de «enseñar» hace referencia al verdadero anuncio del Evangelio de la muerte, la resurrección y el retorno del Señor. Otra función del apostolado consiste en «perdonar pecados en Su nombre» [en el nombre de Jesús], o sea en el anuncio legítimo del perdón de los pecados a los hombres por el sacrificio y el mérito de Jesucristo.

El cuarto artículo de la fe concluye con una referencia a los Sacramentos del Santo Bautismo con Agua y del Santo Sellamiento. El apostolado tiene el encargo de bautizar con agua y con Espíritu Santo, que permite que la nueva creación en Dios pueda surgir.

El quinto artículo de la fe: *«Yo creo que los escogidos por Dios para un ministerio son instituidos únicamente por Apóstoles, y que el poder, la bendición y la santificación para su servir provienen del ministerio de Apóstol».*

El quinto artículo tiene que ver con el ministerio. El ministerio y el apostolado están directamente relacionados. Los portadores de ministerio reciben a través del ministerio de Apóstol «el poder, la bendición y la santificación para su servir». Debido a esto, cada portador de ministerio se encuentra en una relación indisoluble con el ministerio de Apóstol.

Los artículos seis, siete y ocho explican los tres sacramentos.

El sexto artículo de la fe: *«Yo creo que el Santo Bautismo con Agua es el primer paso para la renovación del hombre en el Espíritu Santo, y que el bautizado es adoptado en la congregación de aquellos que creen en Jesucristo y se profesan a Él como su Señor».*

Este artículo presenta los elementos esenciales del Santo Bautismo con Agua. A través del mismo se elimina la separación entre el hombre y Dios que había desde el principio. Esto no se logra por el mérito del hombre, por su libre entrega a Dios, sino más bien por el hecho de que Dios se inclina hacia el hombre y lo libera del dominio del pecado. Gracias a esta dedicación de Dios, el hombre puede ser partícipe del sacrificio de Cristo, de Su poder que vence al pecado. Esto se evidencia en forma directa en la eliminación del pecado original por el Santo Bautismo con Agua y en el hecho de que el bautizado es incorporado en la Iglesia de Jesucristo; y, por lo tanto, se convierte en cristiano.

El Santo Bautismo con Agua aún no comprende todo lo necesario para la nueva existencia del hombre ante Dios. Más bien, marca «el primer paso para la renovación del hombre en el Espíritu Santo».

El séptimo artículo de la fe: *«Yo creo que la Santa Cena ha sido instituida por el Señor mismo en memoria del una vez ofrecido, plenamente valedero sacrificio y de la amarga pasión y muerte de Cristo. El gustar dignamente la Santa Cena nos garantiza la comunión de vida con Jesucristo, nuestro Señor. Es celebrada con pan sin levadura y vino; ambos deben ser separados y suministrados por un portador de ministerio autorizado por el Apóstol».*

En este artículo se confiesa que la Santa Cena es una cena de conmemoración. El sacramento conmemora el sacrificio de Jesús y su importancia intemporal. Cada que se celebra la cena, los creyentes recuerdan los acontecimientos concretos inmediatamente anteriores a la crucifixión, así como la importancia permanente de la muerte en la cruz.

En la Santa Cena, los creyentes tienen comunión sacramental con Jesucristo, su Señor, y son fortificados para llevar una vida acorde.

El octavo artículo de la fe: *«Yo creo que los bautizados con agua deben recibir el don del Espíritu Santo a través de un Apóstol para alcanzar la filiación divina y las condiciones previas para la primogenitura».*

Este artículo trata del Santo Sellamiento, también conocido como «Bautismo con Espíritu», es decir, de la transmisión del don del Espíritu Santo al creyente.

El Santo Sellamiento es el Sacramento que se atribuye únicamente al ministerio de Apóstol. La condición previa para recibirlo es el Santo Bautismo con agua. Solo los bautizados deben recibir el don del Espíritu Santo.

El Santo Sellamiento tiene efectos en el presente y en el futuro. El efecto presente de la recepción del don del Espíritu Santo es la «filiación divina». El efecto futuro de la recepción del don del Espíritu Santo es la primogenitura. Los creyentes sellados permanecen en el seguimiento a Cristo y se preparan para el retorno de Jesucristo leyendo y escuchando la palabra y participando en los Sacramentos.

El noveno artículo se centra en la esperanza para el futuro, y el décimo artículo trata de la relación de la Iglesia con la autoridad del estado.

El noveno artículo de la fe: *«Yo creo que el Señor Jesús vendrá nuevamente tan seguro como ascendió al cielo y que tomará consigo a las primicias de los muertos y los vivos que esperaron Su venida y fueron preparadas; que después de las bodas en el cielo regresará con ellas a la tierra, establecerá Su reino de paz y ellas reinarán con Él como el sacerdocio real. Al finalizar el reino de paz, Él hará el juicio final. Luego Dios creará un cielo nuevo y una tierra nueva y morará junto a Su pueblo».*

Este artículo habla del retorno de Cristo y los acontecimientos que le siguen. El retorno de Cristo es el acontecimiento central del cual dependen otros acontecimientos escatológicos. El arrebatamiento de «los vivos y los muertos» tiene como objetivo la comunión con Jesucristo, cuya imagen son las «bodas en el cielo». Las «bodas en el cielo» constituyen el comienzo de la comunión inmediata del Señor y la comunidad nupcial.

La última frase del noveno artículo de la fe transmite una visión de la nueva creación de Dios: Apocalipsis 21 y 22 hacen referencia, entre otras cosas, a la nueva creación. Este será un lugar que contará con la plena presencia de Dios.

El décimo artículo de la fe: *«Yo creo que estoy comprometido a obedecer a las autoridades mundanas, siempre que con ello no sean transgredidas las leyes divinas».*

Este artículo trata sobre la relación entre el cristiano y el Estado. Deja claro que la vida cristiana no se desarrolla fuera de la realidad estatal y social, y demuestra que la fe cristiana tiene una relación básicamente positiva con el Estado, que se hace posible por la obediencia del creyente.

Dios espera que sigamos las leyes del lugar donde vivimos, siempre que no vayan en contra de ninguna ley o mandato divino.

Conclusión

La Confesión de fe de una iglesia es un resumen de su doctrina de fe. Los diez artículos de fe en la Iglesia Nueva Apostólica detallan el contenido esencial de la fe. Como cristiano nuevoapostólico, debes confesar estos artículos y permitir que definan tu fe y comportamiento.

Verificación de conocimientos

1. ¿Verdadero o Falso? Una denominación religiosa se define y se distingue en su Confesión de fe (credo).
2. A medida que el cristianismo se extendía por el Imperio romano, surgieron disputas entre los nuevos creyentes sobre la Trinidad de Dios y la naturaleza de Jesucristo. Como resultado, ¿cuál de los siguientes se creó?
 - A. La Iglesia
 - B. El nuevo Testamento
 - C. Sectas religiosas
 - D. Las Confesiones de fe (los Credos)
3. ¿Verdadero o Falso? La Iglesia Nueva Apostólica confiesa únicamente la creencia formulada en el Credo de los Apóstoles.
4. ¿Verdadero o Falso? Las Confesiones de fe de la Iglesia antigua crean un agente vinculante por el cual todos los cristianos están conectados.
5. ¿Verdadero o Falso? La Confesión de fe nuevoapostólica nació a través de la interpretación del apostolado de la Sagrada Escritura y las Confesiones de fe de la Iglesia antigua.
6. ¿Cuáles declaraciones de los artículos de la fe tienen una relación directa con el Nuevo Testamento y se refieren a Jesucristo como el fundamento y contenido de la fe cristiana?
 - A. El cuarto artículo
 - B. El décimo artículo
 - C. El sexto artículo
 - D. El segundo artículo

7. ¿A qué se refiere el tercer artículo de la Confesión de fe nuevoapostólica?
- A. Los elementos esenciales del Santo Bautismo con agua.
 - B. La participación digna de la Santa Cena.
 - C. Creencia en el Espíritu Santo, la tercera Persona de la Divinidad.
 - D. Creer en Dios Padre como Creador
8. ¿En cuáles artículos de la fe se describen el Santo Bautismo, la Santa Cena y el Santo Sellamiento?
- A. Los artículos primero, segundo y tercero
 - B. Los artículos sexto, séptimo y octavo
 - C. Los artículos primero y sexto
 - D. Artículos quinto, sexto, séptimo y noveno
9. El noveno artículo de la fe habla del retorno de Jesucristo y los eventos que seguirán. ¿Cuál de los siguientes eventos no se menciona en este artículo de la fe?
- A. El retorno de cristo
 - B. La reconciliación final
 - C. El Juicio Final
 - D. El reino de la paz
 - E. Creación de un cielo nuevo y una tierra nueva.